

J'ai fait un rêve.

La première fonction d'une cathédrale c'est d'être un espace spirituel et un lieu de rassemblement des chrétiens. C'était la volonté des constructeurs ; c'est encore la volonté de l'Etat qui affecte ce patrimoine au culte catholique.

Espace spirituel, c'est-à-dire espace de beauté, de silence, de recueillement, dans une ville de bruit et de mouvement ; comme un sas respiratoire. Combien de fois ai-je surpris des adultes, assis au milieu de la nef, tête dans les mains, ou au contraire, renversés sur leur dossier, abîmés dans une contemplation muette, ou peut-être, en dialogue mystique.

Derrière le chœur, c'est une personne en adoration dans la chapelle du saint sacrement, ou debout, en prière, près du cierge qu'elle vient d'allumer.

Il faut sauvegarder cet espace indispensable pour humaniser nos villes.

Lieu de rassemblement des chrétiens. Ce sont les messes dominicales ou de fêtes : profession de foi, confirmations de lycéens, assemblées de collégiens, fêtes diocésaines de St Firmin, vœux religieux, saint Jean-Baptiste, etc. Mais c'est aussi les petits groupes de catéchèse ou les pèlerinages comme le Mouvement chrétien des retraités de Normandie, les 400 Allemandes en étape vers Lisieux, la paroisse Saint Maurice de Lille.

Pour garder à notre cathédrale son rôle d'espace spirituel et de lieu de rassemblement des chrétiens, nous avons besoin d'une permanence d'accueil. Certes, Jean MACREZ remplit ce rôle depuis longtemps et à la satisfaction de tous. Mais il faudrait amplifier ce rôle pour lui donner une dimension d'Eglise. Que notre cathédrale ressemble à une maison, une maison habitée, une maison accueillante, plus qu'à un hall de gare ou un musée.

Je rêve d'un espace de verre, au transept sud de la Vierge dorée, où des permanences seraient assurées. Je rêve de mini-expositions religieuses – comme celle de "Noël dans l'art" – où les amis de la cathédrale guideraient les visiteurs. Je rêve de présences accueillantes qui assureraient une discrète surveillance, comme les élèves de Sup de Co le font en été. Je rêve de permanents qui répondraient aux questions que ne manquent pas de poser les visiteurs, dès qu'ils trouvent quelqu'un de disponible pour partager leur recherche ou leur admiration.

Je rêve d'amis de la cathédrale qui deviendraient des membres actifs, **dans la cathédrale**, au service des visiteurs **dans la cathédrale**.

Je crois que ce rêve a déjà commencé de se réaliser par les visites thématiques de l'été, par les permanences des journées patrimoines et de l'exposition. Pour que ce vœu se réalise, je compte sur vous, les nombreux membres de l'Association " Les Amis de la Cathédrale ".

Claude SOULLEZ
Curé de la Cathédrale